

# Des petites mains solidaires pour préparer les masques

Des agents de la Cab et de communes et des volontaires de la réserve civique sont mobilisés depuis hier et aujourd'hui encore pour mettre sous enveloppe les masques de protection alternatifs qui vont être distribués gratuitement aux habitants du territoire communautaire.



Les masques sont remis aux communes de la CAB qui vont pouvoir les distribuer à partir de ce soir. Au total, sur deux semaines, ce sont quelque 60 000 masques qui vont être donnés aux habitants.

CHRISTIAN BUJTA



Des agents de la CAB et des volontaires de la réserve civique assurent, depuis hier, la mise sous pli des masques réutilisables qui vont être distribués à chaque habitant du territoire communautaire.

CHRISTIAN BUJTA



Ces bénévoles mènent à bien cette mission d'utilité publique en respectant les mesures barrières.

CHRISTIAN BUJTA

C'est une gymnastique d'un genre nouveau, de puis hier après-midi, et aujourd'hui encore, au Cosac Pepito Peretti où s'affairent environ quatre-vingts personnes. Des mains soignées à des tables dans une ambulance à la fois bon enfant et stricte, des masques de protection sont pliés dans des enveloppes où ils sont accompagnés d'une fiche technique.

Comme elle l'a annoncé, la Communauté d'agglomération de Bastia va, « avec les cinq communes qui en sont membres, distribuer gratuitement un masque réutilisable à chaque habitant du territoire communautaire ».

Soit un total de 60 000 masques de protection alternatifs contre le Covid-19.

« C'est une contribution pour faire en sorte que le déconfinement

soit une réussite, souligne le président de la Cab, François Tati. C'est une opération importante car on sait que le déconfinement est complexe, il s'agit de trouver le bon équilibre entre la préservation de la santé et la reprise de la vie, le redémarrage de l'économie, de l'activité sociale et culturelle afin de faire passer dans cette crise. »

## 60 000 masques vont être distribués

Ces équipements sont conditionnés dans des enveloppes personnalisées qui seront ensuite remises aux cinq communes de la Cab (Bastia, Furiani, Ville di Pietrangeli, San Martinu di Lota, Santa Maria di Lota) qui se chargent de les redistribuer auprès de leurs administrés. L'acheminement

vers les boîtes aux lettres sera réalisé sur un mois, deux semaines selon un calendrier propre à chaque ville (informations sur les sites internet et réseaux sociaux des communes).

« Nous allons remettre aux communes, au prorata de leurs populations respectives, 28 000 masques des petits pliés. Elles pourront si elles le souhaitent les distribuer elles-mêmes ou les populations qu'elles estiment prioritaires », indique François Tati. Lundi 21 mai, nous allons passer à 45 000 puis à la fin de la semaine prochaine, nous leur livrons le reste. »

Le masque en question, 100% polyester de type « bec de canard », alternatif et anti-projection, répond aux normes Afnor. Il est lavable vingt fois en machine (à 60° pour une durée 30 minutes)

avec une lessive ordinaire. « Il offre un confort et une simplicité d'utilisation, le tissu est souple et doux, adaptable à plusieurs morphologies et les bandes se nouent derrière la tête au-dessus des oreilles », signale-t-on à la Cab.

## « Apporter une contribution à la lutte contre le virus »

« Le conditionnement est une tâche importante qui est menée avec le concours d'agents et de citoyens. On attendait qu'une personne, il y en a le double, nous aient aidés à réaliser du matériel. C'est une réponse citoyenne à une situation d'urgence et je me réjouis de cette mobilisation », indique François Tati qui est venu remercier et soutenir ces bénévoles et, à

lui aussi, remercier les mandataires pour participer à la mise sous pli.

Ces bénévoles prennent part durant ces deux jours à cette « opération » contre le coronavirus. L'interna leur met à disposition le Cosac et le matériel (tables, chaises, enveloppes, masques, fiches techniques, utilisation, gants, gel hydro alcoolique). Les communes de la communauté sociale sont également rigoureusement respectées (règle des 4 m<sup>2</sup>). 85 personnes ont ainsi répondu à l'appel.

Parmi lesquelles des agents de la Cab et de communes qui, à l'image de Karen et Lea de la direction du développement et de la cohésion sociale de Biggio, « ont répondu spontanément ». « Nous sommes là pour apporter notre petite touche à la protection des personnes et à la lutte contre le Covid-19. Nous accomplissons un travail qui est comparable à une

mission de service public », soulignent-elles.

Mais aussi « les représentants d'ailleurs le plus gros contingent - des particuliers, volontaires de la réserve civique, elle Betty, une Bastaise salariée de la Corsica Ferries. « Je suis venue là pour apporter une aide car je me suis rendu compte que beaucoup de gens manquent de masques. J'ai vu passer beaucoup sur Facebook, je me suis inscrit à la réserve civique sur internet et j'ai essayé depuis ma contribution, elle a été acceptée tout de suite », indique Betty qui est prête, pourquois pas, à rejoindre par ailleurs autres bénévoles.

Le président et les vice-présidents de la Cab, les conseillers communautaires et les maires des communes remercient tous ces agents et volontaires de la réserve civique. « pour leur engagement au service de tous bastoisiens. »

FABRICE LAURENT